

Jugendliche Kicker aus Taiwan zu Gast



Von Jonas Scheid

Do, 13. Juli 2023

Umkirch

Sport verbindet: Auf Initiative eines Umkircher Paares ist Besuch aus Fernost in die Region gekommen, um hier Fußball zu spielen und die Menschen kennenzulernen..



Die taiwanische Fußballgruppe erkundet die Region rund um Freiburg. Foto: Akilina

Derzeit ist eine Gruppe junger taiwanischer Fußballerinnen und Fußballer der Chung Cheng Junior High School (CCJH) aus Ping Tung, in Begleitung von mitangereisten Betreuern, in der Gemeinde Umkirch und dem Freiburger Stadtteil Waltershofen zu Gast. In erster Linie sind sie hier, um in der Region Fußball zu spielen, aber auch, um Kultur, Region und Menschen kennenzulernen. Ins Rollen gekommen war das Ganze durch die ebenfalls aus Taiwan stammende Umkircher Bürgerin Pei-Yi Liu und deren Mann Otto Schnekenburger. Im Rahmen eines Empfangs durch die Gemeinde mit weiteren Gästen an der Umkircher Schlosstmühle gab es die Gelegenheit, sich mit den Besuchern aus Fernost auszutauschen. Shang Chen Lee – der 14-Jährige ist Verteidiger in seiner Mannschaft – und Yu Han Chiu – sie ist ebenfalls 14 Jahre alt und Flügelspielerin – zeigten sich begeistert davon, etwas über sich und ihren Besuch in Umkirch und der Region erzählen zu können.

Auf die Frage, worauf sie sich während ihres Aufenthaltes hier am meisten freuen, gab es unterschiedliche Antworten. Shang Chen zeigte sich begeistert vom Europa-Park, den sie in den kommenden Tagen besuchen würden, während Yu Han eher auf ihre bevorstehenden Fußballspiele gegen regionale Vereine gespannt war. "Wir werden verlieren", sagte sie lachend. Der Spaß am Spiel und daran hier zu sein, scheinen das Wichtigste zu sein. Sie seien es gewohnt, fünf gegen fünf zu spielen, und hier sollten Spiele mit sieben gegen sieben oder sogar noch mehr Spielern stattfinden, führte die junge Fußballerin als möglichen Grund für die Einschätzung an.

Laut den beiden trainieren sie und ihre Mitspieler im Schnitt an sechs Tagen in der Woche etwa zwei Stunden lang, und das nach der Schule, die von 8 bis 16 Uhr gehe. "Typisch Asien", sagte Shang Chen Lee. Es steckt also eine Menge Energie hinter dem Erfolg der Mannschaften.

Die Gründe, aus denen beide zum Fußball gekommen sind, haben viel mit Freundschaft, sozialen Kontakten und Kommunikation zu tun. Shang Chen sagte, er sei bereits in seiner Zeit in England beim Fußballclub gewesen, um dort im Austausch mit Gleichaltrigen Kontakte zu knüpfen und um Englisch zu lernen. Yu Han Chiu erzählte, eigentlich habe sie mit Hockey angefangen, aber ihre Freunde seien beim Fußball gewesen, so dass sie auch zum Fußball gewechselt sei.

Beide Mannschaften sind erfolgreich unterwegs: Die Jungen sind bei einem landesweiten Turnier bis ins Viertelfinale gekommen und auf Rang drei bei einem Turnier im Bezirk Ping Tung County, während die Mädchen auf Turnierebene in Südtaiwan bis ins Viertelfinale gekommen sind und den Wettbewerb des Bezirks Ping Tung County gewonnen haben. Den Erfolg der Jungen führte Shang Chen auf den starken Teamgeist zurück und darauf, dass alle gemeinsam aufs selbe Ziel hinarbeiteten, aber auch auf das starke Dribbling seiner Teamkameraden. Fußballerisches Idol ist für beide Lionel Messi, nach kurzem Nachdenken schob Yu Han Neymar hinterher, weil der besser aussehe. Wenn sie professionell Fußball spielen sollten, würde Shang Chen am liebsten nach England zurückgehen, während Yu Han die USA vorziehen würde, die hätten das bessere Frauen-Team.

Fußballerische Erfolge bei ihrem Besuch konnten die jungen Kicker inzwischen bereits feiern. Beim Glottertal-Grümpeltturnier am vergangenen Samstag sicherte sich das Team der Jungen unter 24 Mannschaften den zweiten Platz. Am Sonntag fuhren die Junioren aus Taiwan einen 4:1-Sieg bei der SG Ostbaar in Aasen ein, und einem gemischten Team der Mädchen mit drei jüngeren Jungen gelang ein 5:5-Remis gegen die Juniorinnen. Zum Abschluss ihrer Reise findet das Roland-Beckert-Jugendturnier auf dem Sportgelände des FC Wolfenweiler-Schallstadt statt. Es geht am Sonntag, 16. Juli, um 16 Uhr los.

Ressort: **Umkirch**

Veröffentlicht in der gedruckten Ausgabe der BZ vom Do, 13. Juli 2023:

» Zeitungsartikel im Zeitungslayout: **PDF-Version herunterladen**

Kommentare

Bitte registrieren Sie sich einmalig bei "Meine BZ", um Artikel auf BZ-Online kommentieren zu können. Beachten Sie bitte [unsere Diskussionsregeln](#), die [Netiquette](#).

[Jetzt registrieren](#)

Sie haben bereits einen "Meine BZ"-Zugang?

[Jetzt anmelden](#)